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https://www.100test.com/kao_ti2020/291/2021_2022__E5_BB_BA_

E7_AD_91_E5_B8_88_EF_c67_291816.htm 在8月21日的中德建

筑节能展上，很多参展单位纷纷表示，青岛市政府的节能意

识和节能宣传力度越来越大，工作做得也较实。但他们同时

也流露出一种忧虑，即：开发企业和消费者的节能意识比较

淡薄，节能不能只靠人们的自觉，必须要有一种强有力的政

策措施来推动节能的进行。 科技部科技司副司长韩爱兴报告

时说，随着中国建筑节能工作的全面展开和快步推进，很多

深层次的问题也逐渐显露出来，建设部仇保兴副部长在前不

久就曾指出当前中国建筑节能工作中存在的十大主要障碍：

北方地区城市供热计量改革进展缓慢，影响建筑节能工作的

整体进度；南方地区建筑模仿北方模式重围护结构轻遮阳，

节能效率不高；冬冷夏热地区建筑设计盲目套用国外寒冷地

区方案；农村建筑盲目追求城市模式，造成全社会建筑能耗

增长过快；建筑节能设计与施工、质量监督、竣工验收脱节

；公共建筑设计追求“新、奇、特”，管理粗放，已经成为

浪费能源的“样板”；高强度钢筋水泥等新型建筑材料应用

滞后；住宅二次装修施工造成巨大浪费；长江领域推广不合

理的能源供给模式将引发高能耗；可再生能源在建筑中的应

用进展缓慢。韩爱兴说，中国的建筑节能工作与德国相比，

工作起步晚了38年，存在严重体制方面的影响和干扰。 本次

参展单位欧文托普阀门系统（北京）有限公司山东办事处的

工作人员丁孝国说，他们开发出节能产品有上百种，该办事

处在青岛也有五六年的历史了，他认为制约节能发展的因素



不能仅靠大家的自觉，还要有相应的政策措施作为保障。他

举例说，在计热收费这块，青岛以往还按室内每平方米面积

收取热费，这对用地热采暖的方式并不鼓励，人们也就没有

更大动力去采用这些节能措施。一位参展的李先生说，他这

次是专程从北京赶来参加青岛建筑节能展的，看到青岛市政

府的节能意识非常强，宣传节能的力度也很大，他决定考察

一下青岛的建筑节能市场，并在这里设立办事处。 一些参展

建筑节能企业的工作人员表示，青岛一些品牌开发企业这几

年非常重视建筑节能，政府也采取了相应的一些推动措施，

但从他们在市场进行的推广活动效果来看，仅靠消费者自觉

还完全不够。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载

。详细请访问 www.100test.com 


